

Ils ne veulent pas d'éoliennes dans la région

ENVIRONNEMENT Un recours a été déposé au tribunal administratif

165 associations de Nouvelle-Aquitaine ont intenté le 5 juin dernier un recours administratif contre le Srdet (Schéma régional d'aménagement, de développement durable et d'égalité des territoires), voté par les élus régionaux le 21 décembre 2019.

C'est en fait le seul article 51 du Schéma qui mobilise contre lui ces associations parce qu'il entérine, selon elles, « une vraie prolifération des éoliennes dans la région alors que rien ne la justifie. La région produit chaque année 57 terawatt/heure alors qu'elle n'en consomme que 40 », souligne Jean-Loup Revérier, l'un des porte-parole des requérants.

Les différents intervenants à une conférence de presse, hier matin, dont Dominique Bussereau, le président du département de Charente-Maritime, Eddie Puyjalon, président du Mouvement de la Ruralité, ou Bruno Lafon, président de la DFCI 33 (Défense de la forêt contre les incendies), ont détaillé tous les défauts attribués aux éoliennes.

« Méthodes de forbans »

Pas d'emploi en France puisqu'elles sont toutes fabriquées à l'étranger, inutilité énergétique puisqu'elles ne fonctionnent qu'à 23 % de leur capacité, paysages défigurés, atteinte à la biodiversité, pollution sonore et visuelle qui dévalorise de 30 à 50 % les maisons alentour ou les activités touristiques sans oublier les morts subites de vaches dans des prés proches des éoliennes.

Les intervenants mettent enfin en cause « les méthodes de forbans » des promoteurs d'éoliennes qui font miroiter des revenus annuels de 15 000 euros aux propriétaires qui cèdent leur terrain pour l'implantation d'une ferme éolienne.

« C'est une somme importante pour des gens qui ont peu de revenus, alors comment leur en vouloir ? », souligne Jean-Louis Butré, le président de la Fédération environnement durable pour qui l'État facilite le travail du « lobby pro éolien » et ne protège pas les citoyens.

« C'est un déni de démocratie », affirme Eddie Puyjalon.

Benoît Lasserre



PHOTO LOIC DÉQUIER « SUD OUEST »